

Elle offrait un grand attrait à la curiosité des illustres voyageurs.

Mais l'Ile-Barbe est la limite extrême des promenades qui ont été inscrites dans les programmes des réceptions officielles au XIX^e siècle. J'arrête donc la course vagabonde que je vous ai imposée, et pendant laquelle j'ai essayé de vous distraire et de vous intéresser en remémorant de vieux souvenirs lyonnais.

Que votre cicérone voudrait, en prenant congé de vous, obtenir le même témoignage de satisfaction que le Prévôt des Marchands a obtenu de Louis XIII, le 17 février 1642 !

Mascrary, agenouillé, suivant le cérémonial traditionnel, avait prononcé son discours. Au moment où il se relevait, le Roi « lui mettant la main sur l'épaule, lui dit avec un gracieux visage : « Vous méritez de faire des harangues ; « vous les faites courtes et bonnes (1). »

(1) Récit de l'entrée solennelle du roi Louis XIII, en 1642 (*Archives*, BB, 196).